

Bonjour à vous tous,

Les dernières nouvelles de la radio Kicora datent déjà de début mars, il est temps de vous informer de ce qui s'est passé depuis lors.

La radio continue à fonctionner, de nouvelles vidéos sont visibles sur Youtube à l'adresse kicorafmtz, elles sont en kiswaheli comme d'habitude.

Déo reste en contact permanent avec son équipe, le téléphone et whatsapp particulièrement sont ses outils les plus précieux. Il y aura des élections présidentielles à la fin de cette année 2025 en Tanzanie, la radio devra couvrir cet événement important.



A ces bonnes nouvelles sur place s'en ajoutent plusieurs autres ici en Belgique :

- l'Institut Libre du Condroz St François à Ouffet a accepté Kicora comme projet de carême ; grâce à Dominique et Anne-Sophie, deux enseignantes qui soutiennent Kicora à fond, j'ai pu rencontrer toutes les classes ; les élèves ont vendu des réglettes de chocolat Galler à 5€ et au total, le bénéfice est de 3000€. Bravo et merci à cette école, à toute l'équipe et aux élèves. Pour tout dire j'ai eu plusieurs fois l'impression en rencontrant les élèves dans leur classe, quel que soit leur âge, qu'ils étaient contents d'entendre un discours qui laisse place à un espoir, à une action possible, à un avenir un peu ouvert. Et pourtant je ne leur ai rien caché des difficultés sur place et ici.
- la chorale « Femmes, femmes, femmes et compagnie » de Olne va encore chanter deux fois, **les 25 et 26 octobre, au centre culturel de Soumagne** et ce sera pour Kicora. La chorale reste en contact fréquent avec Déo, ils lui téléphonent à Gand, ils l'invitent à Olne, etc. Merci à Jeanine et ses choristes pour cette belle amitié et ce soutien solide et généreux. **Le 8 mars 2026**, ils chanteront encore pour Kicora, mais cette fois à Herve. Nous vous en reparlerons.
- Le 3 août 2025 je participerai à « Envol d'artiste » à Clermont et tout ce que je vendrai sera intégralement pour Kicora, comme d'habitude. Ce sont des objets en tissus, rien que de belles choses ! Venez me voir (« Hélène ») ainsi que plein d'autres artistes magnifiques. Donc « Envol d'artistes », **le 3 août à Clermont** dans le pays de Herve, c'est toute la journée, de 10h à 19h, ça en vaut la peine. C'est intégralement pour Kicora.

Comme vous le constatez, nous continuons inlassablement à chercher des moyens pour soutenir la radio jusqu'à ce qu'elle devienne autonome.

D'autre part, la radio Kicora a encore subi les effets négatifs de cette distribution chaotique d'électricité à Kigoma. Rien ne s'arrange. Début mars le mixer de la radio a rendu l'âme, brûlé si l'on peut dire par cette électricité qui, quand elle revient brusquement, est beaucoup trop forte (et cela arrive plusieurs fois chaque jour). Il a fallu commander un nouveau mixer en Italie, le faire envoyer, DHL s'est chargé du transport et le tout a coûté presque 2200€.

Heureusement le Rotary de Verviers qui depuis longtemps manifeste son intérêt pour Kicora a accepté de prendre en charge cette somme. Nous les en remercions chaleureusement. C'est une aide précieuse !

Pour la petite histoire, au moment où l'incident est survenu, Kicora a demandé à un technicien de la radio tanzanienne de Kigoma de venir examiner la pièce. Il a tout démonté pour dire finalement, devant cet ensemble de pièces détachées, que c'était irréparable. Quelques jours plus tard, Déo a fait appel à un technicien burundais qu'il connaît bien : il est venu une semaine à Kigoma, il a réparé le mixer (qui pourra servir de pièce de rechange en cas de nouvelle difficulté) et il a réparé aussi une autre pièce importante en panne depuis longtemps. Puis il est reparti au Burundi et Déo a payé 340€ pour la semaine, le travail bien fait, l'hôtel et la nourriture.

En mai, les difficultés ont continué : le décodeur sur l'antenne au pylône a aussi « brulé ». En attendant qu'un nouvel appareil arrive, Kicora en a emprunté un à l'aéroport de Kigoma qui utilise les mêmes appareils. Maintenant Déo en a commandé un nouveau en Italie, il est arrivé et est installé, cela a coûté encore 1100€ tout compris (pièce, envoi et taxes), la pièce empruntée à l'aéroport a été restituée.

Etant donné ces incidents à répétition, nous sommes tous persuadés qu'il faut installer au plus vite des panneaux solaires avec batteries, comme Enersol (de Battice) nous le propose. C'est pourquoi Déo est décidé à retourner à Kigoma en juillet pour faire installer le toit sur la maison à côté du pylône, ce toit pourra ainsi accueillir les panneaux solaires en temps voulu. Tout y sera prêt. En fait Kigoma lui manque, la maladie est longue à soigner et le cœur tire. Alors il repart entre deux chimios, il y est décidé, ce ne sera pas long comme voyage. Cela lui fera sans doute beaucoup de bien de retourner au pays. Il le souhaite, nous lui faisons pleine confiance. Ensuite une opération médicale délicate aura lieu probablement en octobre, elle n'est pas sans risque, mais l'UZ de Gand qui le soigne pense que c'est possible. A confirmer bien sûr dans les semaines à venir.

Si tout se passe comme prévu, il pourrait être rétabli dans les premiers mois de 2026 et alors, il faudra se hâter pour l'installation des panneaux solaires. Pour rappel, Enersol soutient ce projet à hauteur de 25000€, il nous reste 25000€ à trouver. Nous en avons déjà quasiment 5000€, donc on avance. Et justement Enersol fête ses **20 ans le 21 juin**, dans ses locaux de Battice. J'y serai avec Déo probablement pour concrétiser leur Fondation Afrique qui soutient plusieurs projets sur ce continent. Un petit stand sera réservé à cette Fondation et nous y présenterons Kicora. Venez nous dire bonjour, le 21 juin, entre 14h et 18h, à Enersol, Battice.

Si vous connaissez des personnes qui seraient intéressées par Kicora, merci de nous les signaler, nous les contacterons.

MERCI encore à vous tous qui soutenez chaque mois ou occasionnellement cette radio, soit directement sur le compte de l'asbl Kicora, soit par l'intermédiaire d'Opération -Secours dont nous faisons partie. Merci également à cette asbl grâce à laquelle vous pouvez bénéficier d'une attestation fiscale (<https://operation-secours.be/>).

Portez-vous bien, au plaisir de vous lire, n'hésitez pas à nous écrire (hdlvauxledent@yahoo.fr), et si vous voulez envoyer un mot à Déo, son adresse est deo.baribwegure@gmail.com et son téléphone est le n° 0497 029721 (quand il n'est pas en forme, il ne répond pas).

Hélène et Pierre-Paul et toute l'équipe de l'asbl Kicora belge.

Consultez aussi le site <https://kicora.org/>



Deux moyens possibles pour soutenir Kicora :

- | |
|---|
| <ul style="list-style-type: none">• Ceux qui souhaitent une attestation fiscale pour tout don de 40€ minimum peuvent verser leur participation à Opération-Secours, compte BE61 0689 5213 1617, code Bic GKCCBEBB avec la mention pour Kicora. Pour tout don de 40€ minimum, une attestation fiscale sera envoyée par cette asbl; nous la remercions vivement pour son accueil et sa collaboration. |
| <ul style="list-style-type: none">• OPERATION SECOURS ASBL - rue du Laveu 90 - 4000 Liège Tél. Trésorerie 04.252.77.06 - BCE : 0.410.445.107 - Mail : operation-secours@outlook.com |
| <ul style="list-style-type: none">• Ceux qui n'ont pas besoin d'une attestation fiscale peuvent continuer à verser directement sur le compte de l'asbl Kicora : BE52 0688 9060 3709, code Bic GKCCBEBB |